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Le Ministre de la Planification, Mawussi Djossou Sémodji a a d r e s s é  v e n d r e d i ,  s e s  remerciements, au nom du gouvernement, à l’Organisation mondiale de la santé (OMS) pour son assistance au Togo.«  L’appui multiforme de l’organisation est précieuse. Qu’il s’agisse de la mise en œuvre de nos programmes et politiques de développement Ce dernier s’est déclaré « satisfait sanitaire et pour sa contribution des avancées obtenues par le à la mise en place du processus Togo grâce à la coopération avec IHP+ qui constitue un cadre l’OMS. Un long chemin a été idéal de partenariat et de parcouru et depuis nous avons coordination des actions en ensemble vaincu la variole, matière de santé et le gage d’une éliminé le ver de guinée et nous mobilisation plus accrue de engagés à l’éradication de r e s s o u r c e s  a u p r è s  d e s  l’onchocercose, de la lèpre, de la partenaires au développement », la Trypanosomiase et de la a déclaré le ministre lors  de la poliomyélite ».présentation du rapport sur la Pierre M’Pele a félicité le stratégie de coopération Togo- gouvernement pour les réformes OMS (2009-2013). portant sur la prise en charge à M. Sémodji a rendu hommage au 90% de la césarienne et sur la représentant de l’OMS au Togo, gratui té  des tra i tements  Pierre M’Pele, qui vient d’être antirétroviraux (ARV).nommé en Ethiopie.

Le ministre des Transports, Dammipi Noupokou, s’est rendu vendredi sur le site du chant ier  d ’extension de l ’aéroport  international de Lomé en compagnie du directeur de l’Agence nationale de l’aviation civile (ANAC), Dokissime Gnama Latta.«Le chantier est à 50% de sa réalisation », a indiqué M. Latta, qui s’est félicité des délais tenus par l’entreprise chinoise China airport C o n s t r u c t i o n  I n c  e n  c h a r g e  d e  l’agrandissement et de la modernisation de la plateforme aéroportuaire. La banque publique d’import-export chinoise Exim Bank finance le projet à hauteur de 150 millions de rendu au Port de Lomé (PAL) pour constater dollars dans le cadre d’un prêt concessionnel.L’aéroport sera doté d’un nouveau terminal l’avancement des travaux du 3e quai. 450 de 21.000 m2 avec accès direct aux avions mètres de long pour un investissement de 300 par passerelles télescopiques ; il bénéficiera milliards de Fcfa assurés par le Groupe d’un parking plus important pour les gros français Bolloré qui gère déjà une bonne porteurs (15 avions) et d’un second taxiway. partie de l’activité manutention et traitement Le projet prévoit également une extension de des conteneurs.la zone de fret qui permettra de traiter 50.000 L’expansion des activités du PAL ces tonnes/an, contre 15.000 actuellement. dernières années a conduit les autorités à L’actuel bâtiment sera transformé en galerie lancer un programme de modernisation. commerciale avec un hôtel d’une centaine de Outre le 3e quai, une nouvelle darse est en chambres pour une clientèle d’affaires et les construction. Le Togo constitue un Hub passagers en transit. commercial pour les pays de l'Hinterland La fin des travaux est prévue dans 2 ans. (Niger, Mali, Burkina Faso).Le même jour, Dammipi Noupokou, s’est 

Les femmes sont venues des quatre l’Etat au plan social. Nous sommes nombreuses femmes.Des femmes togolaises réunies en coins du pays et elles étaient environ dans une nouvelle ère. On peut Pa-lunion.com: Quelles sont vos u n e  c o n v e n t i o n  d é n o m m é e  750 à participer à cette convention. s’inspirer certes de l’expérience de relations avec le président du parti ?Convention des Femmes pour UNIR l’Union Nationale des Femmes du Togo Comme vous Comment avez-vous (CFU), se veulent le moteur du réussi une telle mobilisation ? Quelle est dans notre mouvement et nombreuses le dites, il est non seulement le nouveau parti du Chef de l’Etat et sa particularité ? sont ces femmes qui viennent de Président du parti UNIR mais aussi le cherchent par conséquent à lui l’UNFT. Je pense qu’elles ont des Président de la République et nous Mme Lawson-de Souza: En effet, les donner un nouveau souffle, un apports à nous donner et cela va nous sommes heureuses de donner notre femmes sont venues des quatre coins dynamisme particulier. A cet effet, la aider énormément. contribution aussi modeste soit-elle, en du pays, plus de 800 femmes ont présidente de la Convention des vue de l’aider à réussir sa mission. accepté de venir participer à cette Nous sommes en pleins Femmes pour UNIR, Mme Lawson-de grande Convention mais aussi préparatifs des prochaines élections Quand vous travaillez ou collaborez Souza Kayi Raymonde, a bien voulu législatives que nous voulons tous avec un homme d’Etat qui défend des d’adhérer au principe de levée de fonds dévoiler quelques uns de leurs paisibles et transparentes dans le pays. idéaux dans lesquels vous vous pour financer les actions sociales du objectifs et les moyens pour y Quelle sera la contribution des femmes reconnaissez et qui croit en ce qu’il fait, Chef de l’Etat. C’est en effet, la première parvenir. Elle se veut confiante de ce parti à peine né ? on ne peut qu’adhérer à sa vision des fois au Togo que des personnes quant aux stratégies mises en place La femme choses. Rien n’est parfait en ce monde, acceptent de venir apporter leur soutien pour accompagner le parti dans ses dans toute société joue un rôle mais le Président du parti a voulu et et leurs apports financiers ou matériels actions. Suivons le guide ! pondérateur et de médiateur. Notre veut un parti basé sur des valeurs à la réalisation des objectifs visés par ce Pa-lunion.com : Bonjour Madame, vous désir le plus cher, c’est que les fils et les simples et universelles partagées par grand mouvement.avez tenu il y a quelques semaines la filles de ce beau pays puissent se chacun de nous, un parti où des La particularité est que des femmes convention des femmes du parti UNIR. prendre la main et travailler ensemble Togolais et Togolaises de toutes régions, dynamiques et de bonne volonté ont Dites-nous brièvement quelles ont été les et c’est ensemble que nous réussirons. de toutes ethnies, de toutes religions se accepté sacrifier leur temps et leur grandes résolutions qui sont sorties de Il faudrait qu’on ait conscience que retrouvent pour construire ensemble argent ainsi que des personnes cette rencontre ? nous formons une Nation. Nous n’avons quelque chose de concret, de solide ressources nous ont apporté leur Mme Lawson-de Souza Kayi  plus le droit d’échouer et quand un pays pour les générations futures.soutien sans oublier l’honneur réservé Raymonde : Bonjour à vous aussi. En est calme et prospère, ça profite à tous Un mot à l’endroit des femmes du Togo par le Chef de l’Etat à chacune de nous. fait nous avons tenu la première et plus les habitants. Chaque femme, qu’elle en général et des femmes de UNIR en En effet, le Chef de l’Etat a accepté de grande Convention du Togo, celle de la soit du parti UNIR ou pas, a sa pierre à particulier.recevoir individuellement les vœux de Convention des Femmes pour Unir. apporter à la construction de ce pays. Je souhaite à chaque Femme togolaise, chacune des femmes présentes. C’est Nous avons rassemblé des femmes un bon et joyeux Noël et que cette un réconfort et cela nous motive Pa-lunion.com: Quelles seront vos faisant aussi bien partie d’UNIR davantage. Nous disons sincèrement stratégies d’action pour ramener la Nouvelle Année qui se pointe à l’horizon qu’apolitiques mais aussi celles qui ont confiance au sein des femmes d’UNIR ? apporte à chacune de nous Paix, Joie et merci au chef de l’Etat pour sa en commun un combat à mener en vue On dirait que l’ancienne UNFT n’a pas si Bonheur ! Que cela soit pour nous sollicitude et sa présence à nos côtés.de l’amélioration des conditions de vie bien marché. toutes, un nouveau point de départ Nous sommes une génération distincte des populat ions togola ises et  Nous n’avons pour construire ensemble le Togo dans et je peux aussi dire que je connais plus notamment celles de la jeune fille et de pas besoin de ramener la confiance au la Paix et la Concorde. l’UNFT de nom ! Mais une chose dont je la femme. C’est un grand mouvement sein des femmes d’UNIR ! Le parti n’est Que celles qui nous ont fait confiance et suis sûre et qui constitue la différence que nous avons lancé. pas en crise à ce que je sache, ni la accepté de tenter cette grande aventure essentielle, se situe dans notre façon de Le but de cette soirée n’était pas de Convention des Femmes pour UNIR. exaltante avec nous, continuent à nous fonctionner. Rien qu’à voir nos projets prendre des résolutions au sortir de Nous devons plutôt consolider la apporter leur soutien et à se battre à et nos stratégies, vous saurez faire votre cette grande rencontre ; les résolutions confiance que les personnes de bonne nos côtés pour atteindre nos objectifs ; lecture et dresser le parallèle comme étaient déjà prises avant notre grande volonté ont placée en nous. et pour celles qui ne nous ont pas vous le souhaiter. Nous avons en ce qui Convention. Nous avons surtout voulu Nous ne poursuivons pas les mêmes encore rejoint, nos bras et nos cœurs concerne la Convention des Femmes nous faire connaître et attirer à nous, buts que l’UNFT et ce sont nos actions leur sont grands ouverts. pour Unir, une vision et nous des femmes susceptibles d’être sur le terrain qui vont parler d’elles- Bonne et heureuse année à toutes et à fonctionnons sur la base de levée de intéressées par nos actions et qui mêmes ; elles seront nos plus belles tous ! Merci.fonds. C’est la première fois que des acceptent d’adhérer ainsi aux idéaux preuves de réussite et conduiront femmes s’engagent ainsi et elles se Source : Pa-lunion.comdu Chef de l’Etat. inévitablement à l ’adhésion de mobilisent pour appuyer le Chef de 
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Santé : Le ministre Sémodji remercie l’OMS Extension de l’aéroport International Gnassingbé Eyadema  Le Ministre Daminipi constate l’état d’avancement des travaux 

Mme Lawson-de Souza Kayi  pdte de la Convention des Femmes pour UNIR « Nous n’avons plus le droit d’échouer… »

Le Ministre Dammipi (2e à droite) sur le chantier 
Le Ministre Sémodji
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Depuis quelques années les la réduction des frais scolaires mesdames et messieurs le devoir d’aller encore plus loin femmes dans le monde se des jeunes filles dans le d a n s  l e  p r o c e s s u s  d e  battent pour les places qui secondaire, sont des mesures refondation de la société devraient être les leurs dans parmi tant d’autres  pour togolaise. Dans cette optique, les instances décisionnelles. encourager cette politique de je donnerai des instructions au Au Togo,  la  lut te  est  l’émergence de la femme et de Gouvernement afin qu’il également ressentie. Ainsi, sa présence effective dans les soumette dans les meilleurs des associations de femmes, instances décisionnelles au délais un projet de loi à telles REFAMP-Togo, GF2D et Togo. Sachant les femmes l ’ A s s e m b l é e  n a t i o n a l e ,  bien  d ’autres  se  sont  capables de réussir là où les i n s t a u r a n t  l a  p a r i t é  multipliées afin de mener des hommes ont souvent échoué, hommes/femmes pour l’accès plaidoyers dans ce sens. Les l’actuel président togolais, aux fonctions élect ives. premières autorités du pays Faure Gnassingbé veut  aller N a t u r e l l e m e n t ,  s i  l a  qui se sont également rendues  plus loin dans cette politique représentation nationale c o m p t e  d e  l ’ a p p o r t  et donner cette place de choix adhère à notre démarche, inestimable de la junte à la femme en vue de lui après un débat démocratique, féminine dans la quête permettre de s’exprimer nous aurons ainsi un nombre p e r m a n e n t e  d u   librement et apporter sa identique d’hommes et de développement  ont pris des contribution à l’édification femmes pour les candidatures m e s u r e s  i d o i n e s  q u i  d’une nation togolaise plus aux prochaines élections favorisent l’éclosion de cette d é m o c r a t i q u e  e t  p l u s  législatives », a laissé entendre génération de femmes qui prospère. D’où  l’annonce Faure Gnassingbé.aura son mot à dire que ce soit  f a i t e  d e van t  l e  c o rps  Cette initiative si elle venait à e n  m a t i è r e  p o l i t i q u e ,  diplomatique au Togo la aboutir devrait faire l’affaire économique, sociale et bien semaine dernière lors des des associations de femmes d’autres domaines… si 10 ans présentations des vœux de comme GF2D, REFEMP Togo, auparavant les efforts dans ce celle-ci au Chef de l’Etat. «… qui depuis des années se sens étaient encore maigres,  Au demeurant, je veillerai battent dans ce sens. Cela personnellement à ce que les depuis  un peu plus de 6 ans devrait permettre également avancées que vous avez-vous-déjà, les femmes sont bien de faire une autre expérience mêmes constatées en matière  présentes dans les milieux surtout qu’avec les hommes, de droits de l’homme  se décisionnels, mêmes les plus les problèmes  politiques dans consolident et se poursuivent à délicats comme on ne les bons nombre de pays n’ont travers la nouvelle commission attendait pas. Plusieurs pas connu de dénouements. des droits de l’Homme qui mesures ont été prises dans L’on attend donc de voirvient d’être installée et à ce sens. La création d’un Tchaboré travers les réformes de la département dans chaque j u s t i c e .  N o u s  a v o n s ,  exécutif, chargé de la femme, 

Tout se précise  en ce concerne les élections prochaines au Togo. En attendant la publication officielle du chronogramme p a r  l a  C o m m i s s i o n   E l e c t o r a l e  N a t i o n a l e  Indépendante(CENI), les techniciens  en charge du bon fonctionnement  et de la maintenance des kits de recensement ont commencé leur formation le vendredi dernier.   La formation qui est l’ouvre de la CENI concerne 120 techniciens.   Les sources proches de la CENI indiquent  d’autres phases ne vont pas du tout tarder à venir, surtout celles concernant la formation des opérateurs de saisie en vue du renouvellement du fichier électorale et  la formation des formateurs. C’est une phase cruciale  dans le processus qui devrait conduire le pays aux élections prochaines à en, croire un membre de la CENI. Par ces actes, l’institution voudrait donner un  signal fort à ceux qui sont toujours  à la traine et pensent que  sans leur avis les élections n’auront pas lieu au Togo. Vaille que vaille, qu’advienne que pourra, les  élections  devraient se tenir dans le pays  afin  qu’une nouvelle assemblée nationale voit le jour.  Tant le Togo d’une façon générale en  a besoin,  tant le gouvernement particulièrement  qui verra le jour à la suite des législatives devrait se servir pour   mener à bien  sa politique dans sur tous les plans.  L’on espère que l’opposition togolaise, particulièrement, le CST et la  coalition Arc en ciel prendront la mesure de la chose pour éviter des scénarii comparables  ceux du passé où les adversaires du pouvoir perdent leur temps  dans des revendications stériles et se retrouve acculé par le temps. Conséquence, ils se voient incapable de faire à  bien la compagne, parce que,  incapable de toucher le plus grand nombre d’électeurs.  Ce qui les  conduit  à  toujours penser aux   élections  volées où ils  refusent  de reconnaitre leur échec.  L’on ose croire  que le CST et la Coalition Arc en ciel  vont revenir à de meilleurs sentiments si peu  pour rejoindre la CENI. Car, selon certaines sources, les deux entités seraient rentrées en négociation  auprès des  chancelleries  pour leur place à la CENI. Certainement, les responsables se seraient rendus compte de la bêtise qu’ils commettraient par leur refus de siéger à la CENI sous des prétextes fallacieux. T.B.

Le mercredi 19 décembre 2012, le corps diplomatique  s’est rendu au palais de la nouvelle présidence pour la traditionnelle présentation des vœux de nouvel an au chef de l’Etat Faure Gnassingbé.  C’est  devant Faure Gnassingbé lui-même et  les membres du Gouvernement que l’Ambassadeur de l’Union Européenne au Togo, Patrick Spirlet a pris la parole pour prononcer  au nom des diplomates, le mot de présentation de vœu au Président Togolais. C’est sans ambages que les diplomates ont donné leur lecture de la situation socio économique et  politique  infrastructures modernes. Ce constat, les dans laquelle se trouve le Togo. Taux de diplomates l’ont  également relevé. Certes, croissance satisfaisante (5 %), une inflation les diplomates ont eu à rappeler la nécessite  contenue, la capacité de recouvrement pour l’Etat togolais de continuer les efforts supérieure aux prévisions, investissements dans d’autres  réformes  qui doivent étrangers importants, sans oublier les permettre le renforcement de la démocratie, réformes institutionnelles majeures avec la la justice et les  droits fondamentaux sur des créat ion de  l ’Of f ice  Togo la is  des  libertés, gages d’une réconciliation vraie, Recettes(ORT), sont autant d’actes cités  par mais in finish, c’est un satisfecit  qui s’est les diplomates pour dire que le pays a fait des dégagé de la part des diplomates. Une façon avancées considérables.  Le développement de démentir ce que l’opposition togolaise d’une nation passe par le développement de tient comme parole  et qui laisse croire que la route, et les autorités togolaises en ont fait rien ne va au Togo.leur cheval de bataille pour doter le pays des La rédaction 

Parité homme-femme aux fonctions électives au TogoFaure Gnassingbé trace la voieUn projet de loi bientôt à l’Assemblée Nationale
 Prochaines élections législatives et locales au TogoLa CENI met les pieds sur les pédales…

Réformes socio politique et économique au TogoLe corps diplomatique avoue son satisfecit  
Patrick Spirlet, Ambassadeur de l’UE au Togo

Une séance de formation des techniciens
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Alors que certains partis politiques faisant partie de la coalition Arc en ciel étaient conviés à prendre part à la présentation des vœux au Chef de l’Etat  le jeudi 27 décembre 2012, la coalition Arc en ciel vient par un communiqué à l’adresse du  ministre de l’administration territoriale, Gilbert Bawara, de décliner l’invitation.En effet, dans un communiqué signé de Me Apévon, coordonnateur général de la coalition, il n’est pas question de prendre part à cette cérémonie de présentation de disent pas la vérité ou plutôt sont vœux, car, précise le communiqué, les égoïstes. Ils n’ont d’égard pour le peuple partis membres de la coalition ne et ne cherchent que leurs propres comprennent pas pourquoi ils figurent intérêts.sur cette liste sans avoir été au préalable Choisir ne pas présenter les vœux au consultés. Si l’on peut dénoncer le fait Chef de l’Etat n’est pas le mal dont souffre que le ministre de l’Administration de la coalition encore moins le CST. La Territoriale ait fait paraître les noms de maladie de l’opposition togolaise se certains partis politiques  dans le trouve dans son incapacité à proposer un quotidien Togo presse pour les désigner véritable programme de société de comme étant ceux qui devraient être développement pour le Togo. Que la présents à la présentation de vœux au coalition choisisse de boycotter la Chef de l’Etat, il faut aussi reconnaître cérémonie ne va pas propulser aucun de que la démarche de la coalition est moins ses membres sur le fauteuil présidentiel.  réfléchie. Car, elle n’était pas obligée de Choisir de ne pas participer un choix et formuler une lettre pour faire savoir leur l’on doit le respecter comme tel. Cela position. La coalition est composée des aussi c’est la démocratie. Et il faut s’en gens intelligents  et doués, même si en féliciter.son sein, il y en a qu’on dit être Mais l’opposition togolaise doit savoir irresponsables et même escrocs pour que, être capable de trouver le remède avoir posé des actes qui les ont conduit en aux maux qui gangrènent la société prison. Me Apévon et ses amis doivent togolaise, c’est ce qu’attendent les savoir qu’un Président de la République togolais. Et  comme pour le moment, il n y reste un Président et ça se respecte. Par a pas mieux que ce qu’ils ont, c’est ailleurs, ces calculs politiciens  qui pourquoi, les togolais préfèrent le consistent à poser des actes à l’encontre moindre mal qu’est ce que leur fait le du pouvoir pour s’attirer la sympathie pouvoir actuel, pouvoir par lequel ils des populations sont dépassés de nos arrivent à joindre les deux bouts et grâce jours. Les togolais ont appris désormais à à qui la sécurité et la paix sont des acquis réfléchir autrement pour savoir que les incontestables.hommes politiques de leurs pays ne L. M.

Les représentants de certains partis politiques et ceux des médias publics et privés ont pris part à un séminaire organisé à Kpalimé, les 21 et 22 décembre derniers par le Centre d’Observation et de Promotion de l ’Etat de Droit (COPED) en collaboration avec la Fondation Konrad Adenauer (FKA). Placé sous le thème évocateur à savoir «dialogue politique et enracinement de la démocratie au Togo : rôle et responsabilité des acteurs », ce A travers ce séminaire et comme séminaire a été le lieu pour les l’indique si bien le thème, le COPED, différents acteurs de cerner les organisateur, a voulu situer les contours d’un dialogue politique et hommes politiques, représentants de se fixer le réel rôle et la grande de divers partis politiques et les responsabilité qui les incombe à cet journalistes des médias publics et effet. p r i v é s ,  su r  l eu r s  r ô l e s  e t  Cinq thématiques essentielles ont responsabilités respectifs dans un meublé les travaux durant les 2 jours processus de dialogue. Alors pour du séminaire. Le thème principal a Ouro-Bossi Tchacondoh, Président été alors décortiqué par ces du COPED, la démarche est de voir différentes thématiques dont les avec les principaux acteurs sur la échanges ont porté sur l’historique scène socio politique, les paramètres des crises politiques au Togo de 1960 et difficultés qui jonchent un à nos jours, le dialogue politique : processus de dialogue et qui divisent fondement et finalités, la justice tant les hommes dans un pays. Selon sociale comme moteur de la lui les responsables des partis confiance et de la réconciliation : les politiques et les journalistes sont des difficultés et les chances de réussite, acteurs incontournables. « Ensemble les processus électoraux en Afrique avec eux, il a fallu échanger pour et le maintien de la paix : quel rôle et parvenir à des conclusions et trouver place pour les acteurs sociaux et la des repères de vivre en commun communication en période électorale dans un partage de valeurs comme outil de la préservation de la citoyennes et démocratiques.c o h é s i o n  s o c i a l e .  L e s  Dans son intervention à l’ouverture communications sur ces différentes du séminaire, Sylvain Zinsou, thématiques ont été ponctuées de chargé de programme représentant débats et approfondies par des la FKA, a apprécié cette initiative qui réflexions des acteurs présents sur a permis aux acteurs politiques et les questions relatives à la aux journalistes de se retrouver et prévention des crises et la justice d’échanger sur des valeurs qui sociale.

Présentation des vœux au Chef de l’EtatLa coalition et le syndrome des calculs politiciens Dialogue politique et démocratieM politiques outillésédias et 

AVIS A LA CLIENTELE
La Direction Générale de la Compagnie Energie Electrique du Togo (C.E.E.T.) informe son aimable clientèle qu’en raison des travaux de maintenance sur ses installations, la fourniture du courant électrique sera interrompue dans les zones et quartiers suivants selon le programme ci-après :Vendredi 28 décembre 201209h 00 à 15h 00 : Noépé Douane, Togocel et Moov Noépé, Jeunesse en Mission, Bagbé, Docteur Petit, Badja, Satal Badja, Kévé, Asahoun, Service Pronatura.A cet effet, la CEET recommande toujours que les appareils soient débranchés lorsqu’une coupure intervient et ne soient remis en service qu’après le retour de l’électricité. La Direction Générale présente ses excuses à sa clientèle et la remercie pour sa compréhension. LA DIRECTION GENERALE

Me Dodji Apévon, Coordonnateur Arc-en-ciel
Photo de famille

(Suite à la page 7)



NATION

Le Messager5

La CATO, entendez, Cour d’Arbitrage du Togo, organe de droit privé, chargé d’administrer l’arbitrage, la conciliation et la médiation des parties opposés dans un litige, se donne les moyens de son action. Cet organe, avertis de ce que les notaires sont des acteurs majeurs qui devraient être compétents à la rédaction des clauses d’arbitrage entres des parties contractantes, a organisé mercredi dernier un séminaire au cours duquel les notaires ont vu leurs capacités renforcées.Selon Espoir Komlan Assogbavi, Secrétaire des actes. Les opérateurs économiques ont de général de la CATO, cette initiative de former les plus en plus besoin de régler leurs litiges notaires sur la rédaction de la clause autrement, en sollicitant une cour d’arbitrage d’arbitrage, est d’une importance indéniable. « en référence à la clause compromissoire ou le Le notaire contribue à l’instauration de la compromis d’arbitrage qu’ils ont insérés dans le confiance chez les investisseurs qui cherchent contrat et qui leur permet de mettre en œuvre le la célérité dans le règlement des litiges. Les processus d’arbitrage qui ne se présume pas » a notaires sont appelés dans l’accomplissement souligné en ce qui la concerne Me Françoise de leur tâche quotidienne à rédiger des contrats Molgah Abougnima-Kadjaka, Présidente de la pour leurs clients. Dans ces contrats, souvent, Chambre des Notaires du Togo.ils insèrent les conventions d’arbitrages, parce « Initiation à la rédaction d’une clause que lorsque vous êtes en relation d’affaires, d’arbitrage », c’est ainsi autour de ce thème que vous ne pouvez pas éviter le risque de conflits les notaires participants à ce séminaire ont été entre deux personnes qui sont en relation amenés à la maîtrise de la rédaction de la clause d’affaires. Dans les contrats il est prévu une d’arbitrage. L’arbitrage, faut-il le retenir, est un clause qui prévoie la base juridique d’un mode de règlement de litige extrajudiciaire, éventuel conflit » a-t-il expliqué. conduit en toute confidentialité, rapidité, « Le notaire, officier public et ministériel, est un convivialité et à moindre coût.rédacteur de contrat qui doit assurer la sécurité Constant M.

Cela fait déjà cinq jours que le fonctionnement du Conseil National de la Jeunesse (CNJ) se fonde sur des textes, statuts et règlement intérieur, actualisés. Ces textes ont été examinés et adoptés par un c o n g r è s  n a t i o n a l  extraordinaire, organisé les 20 et 21 décembre derniers à l’Infa de Tové, Kpalimé, congrès auquel ont participé 100 délégués représentant le jeunes, a relevé l’importance à m a n q u e m e n t s  e t  l e s  comité national, les bureaux laquelle répond l’organisation incohérences éventuelles et régionaux et les personnes de ce congrès. « Il fallait d’y apporter les propositions ressources. relancer véritablement le concrètes d’amélioration. Il s’est agi lors de ce congrès processus de redynamisation Pour ce faire, deux documents de redéfinir un cadre amélioré du CNJ » a-t-il indiqué et de références à savoir la de fonctionnement interne et ajouté que ceci pour « amener politique nationale de la de gouvernance des instances la jeunesse à prendre une part jeunesse et la charte africaine de la plate forme qu’est le CNJ active au développement socio de la jeunesse, ont été utiles. et de rendre cette plate forme économique du pays et ce Le congrès de Kpalimé pour plus intégratrice et fédératrice dans un contexte d’édification T h i e r r y  L a k o u g n o n ,  «  des diverses associations de d’un type de jeunes épanouis, consacre l’engagement des jeunes à travers le territoire capables de se prendre en plus hautes autorités en national. Les travaux du charge, en comptant sur leurs faveur de l’émergence du CNJ congrès ont consisté pour ce potentialités et imbus des qui doit jouer pleinement son faire à la relecture des textes valeurs républicaines en vue rôle d’acteur majeur pour la qui jusqu’alors ont gouverné de leur pleine participation au p r i s e  e n  c o m p t e  d e s  le fonctionnement du CNJ en développement de la nation ». préoccupations de la jeunesse vue de les rendre plus Le CNJ doi t  être  une et le relèvement des défis pour harmonieux avec les réalités institution forte, ne souffrant l e  d é v e l o p p e m e n t  e t  du moment, la mise en place d’aucune insuffisance de l’autonomisation des jeunes ».d’un comité national de légitimité et disposant des Créé en mai 2008, le CNJ est renouvellement des instances moyens à la hauteur des un cadre de concertation et la définition d’une feuille de ambitions qui lui sont vouées. apolitique, autonome et route pour le processus de A l o r s  p o u r  T h i e r r y  démocratique qui regroupe renouvellement. A l’ouverture Lakougnon, Président du l’ensemble des organisations des travaux, Yaotsè Vovor, C N J ,  c e  c o n g r è s  des jeunes dont l’âge est Directeur de Cabinet au extraordinaire est organisé compris entre 15 et 35 ans.ministère du développement à pour repasser au peigne fin Constant M.la base, de l’artisanat, de la toutes les disposit ions jeunesse et de l’emploi des statutaires, d’en ressortir les 

Pour les accros des mails et de Facebook qui consultent leurs comptes juste avant de dormir, un sondage mené en Grande Bretagne montre que cette habitude peut avoir des conséquences désastreuses sur la sexualité.

Le site internet britannique BroadbandChoices.co.uk a publié les résultats d'un sondage mené auprès de 2.000 adultes dans lequel 15 % des sondés se disaient moins actifs au lit du fait de leurs habitudes nocturnes sur la toile. Près de la moitié des personnes interrogées ont confié passer 90 minutes sur leur ordinateur portable, tablette et smartphone, au lit, repoussant ainsi l'heure moyenne du coucher à minuit. Il y a dix ans, on se couchait en moyenne à 22h30. Environ 25 % des sondés reconnaissaient surfer au lit, et 15 % regarder la télévision sur leur ordinateur ou leur tablette sous la couette. Cependant, les personnes interrogées plus âgées disaient préférer la lecture d'un livre. Les études à ce sujet ne manquent pas. Par exemple, un sondage mené par TeleNav aux Etats-Unis affirme qu'un Américain sur trois préférerait renoncer à toute relation sexuelle pendant une semaine qu'à son téléphone portable.En 2011, Sleep in America Poll, une étude menée aux Etats-Unis pour établir l'influence de la technologie sur les cycles de sommeil, a montré que 95 % des sondés reconnaissaient surfer, envoyer des SMS ou regarder la télé dans l'heure précédant leur coucher. Relaxnews

L'ocytocine, aussi appelée "hormone de l'attachement maternel et de l'accouchement", pourrait aider les hommes hétérosexuels en couple à se garder des tentations coupables, selon une étude allemande.Des chercheurs de l'Université de Bonn ont administré à des hommes en relation monogame une dose d'ocytocine en spray, et ont trouvé qu'ils restaient plus éloignés (entre 10cm et 15cm) de belles femmes qu'ils ne connaissaient pas, que les hommes qui avaient reçu un placebo. L'expérience a aussi été menée sur des célibataires, mais les pulvérisations d'ocytocine n'avaient aucun effet sur la distance prise par les hommes."Comme l'ocytocine a la réputation d'accroître la confiance en l'autre, nous nous attendions à ce que les hommes sous l'influence de l'hormone se laissent plus approcher par les femmes de l'expérience, mais c'est l'inverse qui s'est produit", a commenté le chercheur René Hurlemann, dont l'étude est parue le 14 novembre dans The Journal of Neuroscience.  Chez l'homme, l'ocytocine encourage l'attachement aux membres de la famille, et peut réduire les conflits au sein des couples. Le site MyHealthNewsDaily cite par ailleurs une étude récemment parue, qui montrait que les couples qui enregistraient un fort taux d'ocytocine en début de relation étaient plus susceptibles de rester ensemble que les couples disposant d'un niveau moindre de cette hormone.

Congrès national extraordinaire du CNJLes textes revus pour une nouvelle dynamique

Rédaction de la clause d’arbitrageLa CATO renforce les capacités des notaires

A trop surfer au lit, votre libido risque de sombrer... 

L'hormone de l'attachement pourrait rendre les hommes plus fidèles

Lu sur le net !
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450 enfants ont reçu les cadeaux du père Victor SossouA Midnight Sun, les vœux de joyeux noël n’ont pas été adressés aux enfants que du bout des lèvres seulement. Les enfants rassemblés au siège de cette société le 24 décembre au soir, ont été tous gais de passer noël 2012 avec des Sossou l’a si bien compris en instruments instructifs ainsi cadeaux souvenirs. Société faisant bref pour laisser le que de pagnes. Ainsi peut on citoyenne, Midnight Sun ne temps aux enfants d’apprécier dire que, Noël, fête de la s’est pas fait prier pour ce que le papa noël à Midnight nativité, fête par excellence accueillir tous ces enfants et Sun a concocté pour eux, tout des enfants et que ceux du leur procurer de cadeaux un programme de distribution personnel de Midnight Sun à nécessaires. de cadeaux à eux enfants pour qui se sont ajoutés les enfants Au nom de Victor James leur donner la joie de fêter du quartier Wuiti, ont célébré Sossou, PDG de Midnight noël. L’ambiance pour ce faire cette fête hier grâce à un père Sun, Galley Christophe, a été animée par deux noël, Victor James Sossou. Et Conseiller spécial, a souhaité prestations, la première, une comme à son habitude, le d’abord la bienvenue à tous prestation des enfants pour patron de Midnight Sun n’a les enfants sur le tarmac de la les enfants, par les enfants de pas pensé aux seuls enfants société. Il a, sans faire trop de la troupe « Les ambassadeurs du personnel de sa société et commentaire, félicité ces de la vie » et la deuxième par le du quartier Wuiti. D’autres enfants pour leurs succès groupe  Gbadamass i  e t  cadeaux conséquemment scolaires et leur souhaiter Gogoligo. préparés, sont destinés joyeux noël. C’est la fête et Les cadeaux ont été distribués spécialement aux enfants pour les enfants, le moment à 450 enfants et sont orphelins et déshérités n’est pas trop propice aux composés, selon Kossi Edem, comme ceux des centres longs discours. Alors le ass i s tant  du  PDG,  de  d’accueil.représentant de Victor James différents gadgets, jouets et Constant M.

Un atelier d’échange sur le Programme développer et diffuser des technologies pour National d’Investissement Agricole et de améliorer la productivité agricole de 15% afin Sécurité Alimentaire (PNIASA) a lieu jeudi de contribuer à la croissance agricole de 6% au dernier à Lomé au Relais de la Caisse. Organisé moins par an ». par le Ministère en charge de l’agriculture, à Par ailleurs, pour le Projet d’Appui au l’intension des médias, cet atelier a été placé Développement Agricole au Togo(PADAT), M. sous le thème : « Rôle des médias dans la mise Kodjovi  Numado  Michel, coordonateur en  œuvre  du Programme Nat iona l  opérationnel délégué du PADAT , a précisé que d’Investissement Agricole et de Sécurité l’objectif global visé est de contribuer à Alimentaire », avec pour but de sensibiliser et l’amélioration de la sécurité alimentaire et des de vulgariser la stratégie d’information et de revenus des producteurs agricoles.communication multimédia autour du Une présentation sur le PNIASA a été faite par PNIASA. M. Mawena Tréku, coordonateur opérationnel En effet, le PNIASA contient plusieurs sous- délégué du PNIASA. Il a ainsi montré qu’il s’agit programmes. Il s’agit notamment du de sous-programmes notamment la promotion P r o g r a m m e  d ’ A p p u i  a u  S e c t e u r  des filières végétales, de productivités Agricole(PASA), le Programme de Productivité animales, halieutiques, la recherche et l’appui Agricole en Afrique de l’Ouest (PPAAO- Togo), le conseil agricole ainsi que le renforcement Projet d’Appui au Développement Agricole au institutionnel et la coordination sectorielle. Togo (PADAT). L a  s t r a t é g i e  d ’ i n f o r m a t i o n  e t  d e   Ainsi lors de cet atelier, selon M. Midékor Ayo communication multimédia autour du PNIASA Dodji Agbévi, coordonateur opérationnel a été présentée par M. Adri Dibaba délégué du PASA, l’objectif de ce programme Gnasséngbé, Directeur National de la Radio est de réhabilité et de renforcer les capacités de Rura le .  Se lon  lu i ,  i l  s ’ ag i t  d ’une  productivité des bénéficiaires du projet des communication multimédia puisque tous les filières sélectionnées et de favoriser un s u p p o r t s  p h y s i q u e  e t  v i r t u e l  d e  environnement institutionnel propice au communication sont utilisés.il s’agit donc développement du secteur agricole. « Il s’agit d’informer et de communiquer sur des donc d’apporter un appui au développement dimensions interactives pour accompagner et des filières végétales, vivrières et à la rendre visible les activités du programme. production halieutique et d’améliorer les Enfin, le Colonel Oura Koura Agadazi, ministre techniques d’élevage » a-t-il précisé. de l’agriculture, de l’élevage et de la pêche,  a En ce qui concerne le PPAAO-Togo, M. Adou précisé que « le projet pour réussir doit Rahim Al imi  Ass iou,  coordonateur  s’accompagné de trois(3) paramètres essentiels opérationnel  dudit programme a laissé à savoir la capacité des acteurs à rendre le comprendre qu’il s’agit d’un projet de la projet opérationnel, leur capacité à mobiliser Communauté Economique des Etats  de les fonds, et la faculté à communiquer autour l’Afrique de l’Ouest (CEDEAO). Son objectif est du projet ». Ainsi en guise  de recommandation, de rendre l’agriculture en Afrique de l’Ouest il a proposé que les médias, privés surtout, plus productive et pérenne. Il s’agit également puissent créer dans leurs colonnes ou dans de créer des conditions favorables pour la leurs grilles, une rubrique agricole.collaboration sous-régionale. Selon lui, Richard Folly (Stagiaire) l’objectif du PPAAO pour le Togo est de : « 

Une séance de sensibilisation sur les leçons à retenir des vingt -deux (22) ans de lutte pour la démocratie au Togo a eu lieu le samedi dernier dans la salle de réunion du centre des affaires sociales de Sokodé. Ceci en vue de la consolidation de la paix et de l’unité nationale. Organisé par le Collectif des Jeunes pour le Développement (CJD) sous le thème « 22 ans de lutte pour la démocratie au Togo, quelle leçon retenir pour la consolidation de la paix et de l’unité nationale », cet atelier a pour objectif de montrer la nécessité de faire triompher les valeurs d’amour humain, quelle que soit notre appartenance politique, sociale, ethnique ou religieuse .A l’entame de la rencontre, Mohamed Bassy a laissé comprendre que « Togo Tribune Libre » est un cadre d’échange qui permet une édification de la paix dans notre pays, ce au travers  des échanges et des communications autour des questions sociopolitique et économique. Quant à Kovi ADANBOUNOU, président du CJD, cette deuxième édition de « Togo Tribune Libre » est un cadre d’analyse et de réflexion citoyenne. Selon lui, il s’agit d’accorder une importance capitale aux débats d’idées, à l’expression de la diversité d’opinions. « C’est un cadre de dialogue devant permettre de définir ensemble les grandes lignes du développement partagé » a-t-il ajouté. Il a également précisé que le CJD joue un rôle essentiel de transmission des préoccupations des populations vers le sommet incarné par les pouvoirs politiques. Ainsi pour  Tchémi Tchapkro, préfet de Tchaoudjo « Togo Tribune Libre » est un cadre de rassemblement de toutes les couches sociales pour la quiétude socio-économique et politique nationale.Dans  son exposé de témoignage, oyi  Nabine, fonctionnaire aux affaires étrangères, a déclaré qu’il y a eut des acquis dans la lutte pour la démocratie au Togo. Il a ainsi énuméré le multipartisme depuis les années 90, la Conférence nationale souveraine, les gouvernements de transition sans oublier les lois fondamentales que sont  la liberté d’expression, la liberté  de conscience et celle des  opinions.  Il a également énuméré la loi de l’abolition de la torture au Togo ainsi que l’appel à la justice sociale au sein des communautés, pour la consolidation de la démocratie et d’un Etat de droit. Par ailleurs, Sogoyou Kéguéwé, ancien ambassadeur du Togo en Allemagne, a précisé que la démocratie est un contexte de grande noblesse. Ainsi donc « le patriotisme, l’amour du prochain, le souci du développement sont les piliers qui consolident la démocratie, elle-même expression la plus concrète de la volonté populaire » a-t-il laissé entendre. Selon lui, les seuls ennemis de la nation sont le chômage et la misère et non les adversaires politiques.Pour sa part, Mani Kondi, a fait remarquer  que l’échange sur les valeurs citoyennes constitue la postérité d’une nation. Il a ajouté que vouloir vivre ensemble obéit forcément à des règles notamment le respect de la chose publique mais aussi le respect de l’autorité publique. Enfin,  Folly Bazi, ancien Ministre, est revenu sur  la vision rétroactive du thème de la rencontre. Il a donc déclaré : « quand l’on conduit, il est certes bon de regarder dans les rétroviseurs mais il est encore mieux de regarder  devant car cela nous permet d’aller loin ».  Richard Folly (Stagiaire)

Fête de la nativité à Midnight Sun 450 enfants  Victor James Sossou, papa noël de 

PNIASALes acteurs des médias formés

Togo Tribune Libre,  2e éditionLe CJD sensibilise les populations sur les valeurs citoyennes

fondent  la  démocrat ie ,  par des recommandations laquelle par essence est notamment à l’endroit du dialogue. Alors, Apédo Awu gouvernement, des partis Koffi, Préfet de Kloto, lui, politiques, des médias et des ouvrant les travaux du organisations de la société séminaire, a exhorté les civile. Chacun est appelé à participants à suivre avec jouer efficacement son rôle g r a n d  i n t é r ê t  l e s  pour contribuer à préserver la communications sur les cohésion sociale dans le pays. différentes thématiques. Il a Il est à retenir qu’à ce tenu à féliciter le COPED la s é m i n a i r e ,  l e s  p a r t i s  FKA dans cette initiative qui politiques représentés sont pour lui participe à la UNIR, UFC, OBUTS, BAC, c o n s c i e n t i s a t i o n  d e s  CAR, NET et MRC.populations. Constant M.Le séminaire a été sanctionné 

(Suite de la page 4)Le COPED outille les acteurs politiques et des médias

M. Galley Christoph,  représentant personnel du PDG Victor James Sossou, s’adressant aux enfants
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